

DÉCLARATION DE SÃO TOME ET PRINCIPE À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'OMPI, , SIÈGE DE L'OMPI, LE 7 JUILLET 2023, GENÈVE, SUISSE

Je vous remercie, Madame la Présidente, recevez nos meilleures salutations, Excellence, ainsi que nos félicitations pour la manière harmonieuse dont vous avez conduit les travaux de cette honorable Assemblée.

STP souhaite la bienvenue au Directeur Général, à son équipe et au secrétariat pour la préparation et l'organisation harmonieuses et professionnelles de ces assemblées. Ainsi que de saluer cordialement toutes les délégations présentes à cette honorable réunion.

La délégation de STP, tient à exprimer sa satisfaction de pouvoir s'exprimer en langue portugaise aujourd'hui, dans cette assemblée de magma.

STP, note avec une attention particulière les déclarations faites par le Ghana au nom du Groupe Africain et aussi par le pays frère du Cap-Vert au nom de l'Organisation Lusophone CPLP, faites lors de la session d'hier ;

STP, même en tant qu'État insulaire à l'économie vulnérable, a fait des efforts et pris des mesures concrètes pour la mise en œuvre de politiques liées à la propriété intellectuelle, en alignant et en harmonisant toujours les règles et procédures applicables en la matière, notamment avec le soutien de l'OMPI, de l'ARIPO , et d'autres partenaires au développement bilatéraux et multi-taux.

Pour preuve, il faut souligner que dans la mise en œuvre de la première stratégie nationale de propriété intellectuelle, 2014-2018, le respect et l'allocation des ressources ont été estimés à plus de 90% des actions et activités du plan d'action inentent, selon l'évaluation des consultants internationaux de l'OMPI qui ont soutenu ce processus, ce dont nous sommes très reconnaissants. La mise en œuvre du premier IEVP a permis à STP de créer un cadre juridique et institutionnel structuré et

sécurisé, d'adhérer à divers Accords et instruments multilatéraux, ainsi que de renforcer les capacités techniques et professionnelles internes en matière de PI.

Avec le soutien direct de l'OMPI et l'attention particulière du Directeur général et de son équipe, en un temps record de 6 mois, le texte de la II Stratégie nationale pour une durée de 4 ans et avec la présence de l'OMPI et de deux consultants internationaux ; Nous voudrions faire savoir à l'honorable directeur général que le document a déjà été soumis à notre gouvernement pour approbation finale.

D'autre part, des procédures sont également en cours pour l'adhésion à l'arrangement de Lisbonne sur les indications géographiques, la signature du protocole IPASS 4, du protocole CPLP et du protocole de Kampala.

En tant que tel, encore une fois, nos sincères remerciements au directeur général et à son équipe, pour le soutien estimé à STP ;

Le contenu de notre II ENPI est effectivement aligné sur les défis auxquels STP devra faire face dans les années à venir : migration vers une économie verte, transition et renforcement de l'économie bleue, ainsi que l'inévitable avenir vers une économie numérique-numérique ; Étant donné que STP est indiqué au niveau international pour passer à la classification des pays à revenu intermédiaire à la fin de 2024, la deuxième stratégie nationale reflète et intègre déjà certaines actions susceptibles de permettre au pays de faire une transition en douceur vers ce niveau. Nous nous référons particulièrement à la mise en œuvre de 3 projets, à savoir la Promotion de la Médecine Traditionnelle, l'augmentation de l'Entrepreneuriat Féminin et du Tourisme basé sur les actifs de la PI, en discutant du potentiel des Indications Géographiques, des industries collectives de masse, culturelles et collectives.

Afin de sensibiliser tous les acteurs nationaux et nos partenaires de développement à la mise en œuvre effective de ces activités et d'autres contenues dans notre II EN, nous voudrions compter sur le soutien particulier de l'OMPI, notamment en la

personne de l'honorable directeur général, pour soutenir STP dans la tenue, en 2024, d'une conférence internationale axée sur le thème de la propriété intellectuelle et du développement durable. Car, si cette initiative se concrétise, nous sommes convaincus que STP respectera auprès de ses partenaires au développement les bonnes pratiques en matière de politiques de propriété intellectuelle.

Pour conclure, STP souhaite souligner et applaudir avec une plus grande satisfaction la performance professionnelle de l'Honorable DG et de son équipe, en gardant à l'esprit le bilan positif réalisé en mettant l'accent sur les indicateurs financiers durables et au-delà, reflété dans le rapport 2022 ;

Encore une fois, merci beaucoup Meilleurs vœux à toutes les personnes présentes à cette réunion.

Fernando Amadeu DOS SANTOS PEREIRA

Directeur Général du Service Propriété Intellectuelle et Qualité (SENAPIQ-STP)

